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ECA 33 ANOS - PROTEGER AS CRIANÇAS É UM DEVER DE TODOS - “Há 33 anos, o mês de julho é marcado pela comemoração da criação do Estatuto da Criança e do Adolescente - ECA, no 
dia 13 julho. A lei federal nº 8069 regulamentou o que hoje norteia o trabalho de diversas instituições voltadas à promoção e defesa dos direitos das crianças e adolescentes. Mas, será que exercer 
o estatuto é uma tarefa apenas das organizações de proteção e das escolas? Ricardo Mariz, diretor socioeducacional e evangelização do Marista Brasil emite sua opinião neste artigo.”
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Rio das Pedras 
realiza Domingo 

Animado
No próximo domingo, 16 de 

julho, o Rio das Pedras Country 
Club realiza o “Domingo Anima-
do”, às 14h30, no “Bar da Ilha”, 
localizado na sede de campo do 
clube. A entrada é gratuita para 
sócios com as mensalidades em 
dia. Um evento especial para as 
famílias curtirem o “domingão”, 
com uma programação repleta 
de atividades pensadas para a 
criançada, entre elas, concurso 
de dança, gincanas, brincadeiras 
diversas e a animação ficará por 
conta da Turma da Alegria, grupo 
de Barretos especializado em 
animação infantil para eventos. 
Entre as atrações já confirmadas, 
tem a apresentação de capoeira 
com o grupo do próprio Rio das 
Pedras, coordenado pelo Mestre 
Fubá, que acontece às 14 horas.
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Onda de frio: 
Assistência amplia 

abordagem social até 
no próximo domingo

A prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Desenvolvimento 
Humano, informou que diante do 
alerta da Defesa Civil Estadual para 
quedas de temperatura foi montada 
uma operação especial para que no 
período de 13 a 16 de julho (quin-
ta a domingo) a abordagem social 
funcione de forma ininterrupta. Os 
munícipes que identificarem pes-
soas em situação de rua que quei-
ram ser encaminhadas para a casa 
de passagem poderão entrar em 
contato com a abordagem social 
pelos telefones (17) 99636-4678 e 
(17) 99654-6755. As pessoas em 
situação de rua que desejarem aco-
lhimento também podem procurar 
diretamente a Casa de Passagem, 
localizada na Rua 20. n. 01606, no 
Bairro Jockey Club. A Defesa Civil 
informou que a temperatura mínima 
na região de Barretos pode ficar em 
aproximadamente 5°C.

Festa do Peão de Barretos 
anuncia candidatas a Rainha

Simpatia, beleza, desen-
voltura e conhecimento! Qua-
tro dos vários requisitos que 
competem a uma legítima re-
presentante da Festa do Peão 
de Barretos serão avaliados 
no Concurso Rainha Os In-
dependentes, que acontecerá 
no dia 04 de agosto, no North 
Shopping Barretos, a partir 
das 20 horas. Doze candida-
tas estão entre as finalistas e 
se apresentarão para um corpo 
de jurados. São elas: Clarice 
Souza, 25 anos; Dayane Alves, 
25; Eduarda Silva, 18; Emelly 
Costa, 20; Isabella Azevedo, 
25; Lara Coltri, 27; Natacha 

Cardoso, 23; Raphaela Pai-
xão, 27; Samyra Gonçalves, 
18; Thaynã Maia, 28; Vitória 
Carvalho, 21; e Wanessa Za-
non, 20. O tradicional con-
curso, além de escolher a Ra-
inha, elege a segunda colocada 
como Princesa. Juntas, elas 
vão representar a 68ª edição da 
Festa, que acontece de 17 a 27 
de agosto no Parque do Peão. 
O Concurso Rainha Os Inde-
pendentes é uma realização da 
Associação Os Independentes 
em parceria com o North Sho-
pping Barretos, com organi-
zação de Milton Figueiredo e 
produção de Reinaldo Costa.

“Dia dos Pais – Celebrando 
memórias, acelerando emoções!” 

North Shopping Barretos

A campanha do Dia dos Pais 2023 do North Shopping Barretos 
traz como tema central as memórias e as emoções vividas entre pais 
e filhos e tem início no próximo dia 20 de julho, em todas as opera-
ções do centro de compras. A campanha é estrelada pelo empresário 
do segmento de automóveis, Ronaldo Marques, juntamente com os 
seus três filhos Caio, Renan e Tales. A campanha brindará os consu-
midores com o sorteio de nove relógios da grife BULOVA, além de 
uma motocicleta elétrica PRO BASIC.

Barretos realiza abertura oficial dos 65° 
Jogos Regionais nesta sexta-feira no Rochão

A cerimônia oficial de abertura da 65ª edição dos Jogos Regionais será realizada nesta 
sexta-feira (14), a partir das 19 horas, no Rochão, com participação das 58 delegações parti-
cipantes, e segue até o dia 23, reunindo cerca de 4,5 mil atletas de 58 municípios da 5ª Região 
Esportiva. A delegação barretense é composta por 310 integrantes, entre atletas e técnicos. O 
momento especial desta sexta (14) será marcado pelo tradicional desfile de apresentação dos 
atletas, seguido do acendimento da pira olímpica. Barretos estreia na competição às 10 horas 
desta sexta-feira, contra Luís Antônio, no Vôlei de Praia Masculino, no Floresta Camping, 
na Via das Comitivas. Às 15 horas, no mesmo local, a equipe barretense de Vôlei de Praia 
Feminino enfrenta o Ribeirão Preto. No Cemepe do bairro América, às 16 horas, o time de 
Basquete Feminino (até 21 anos) de Barretos joga contra o Ribeirão Preto.

O Clube dos Desbravadores, 
braço social da Igreja Adventista do 
Sétimo Dia, e a equipe do acampa-
mento “Campori dos Desbravado-
res - Fé Invencível”, com apoio da 
prefeitura de Barretos, realiza nes-
ta sexta-feira, dia 14, das 9 às 17 
horas, a “Feira da Saúde” na área 
externa do Ginásio do Rochão. Ao 
longo do dia, diversos serviços de 
cuidados e orientação sobre saúde 
serão oferecidos gratuitamente à 
população. Entre as ações da feira 
estão aferição de pressão, medi-
ção de massa muscular e gordura 
corporal e conscientização de estilo 
de vida saudável e alimentar. Ha-
verá também a Colônia de Férias, 
com monitores realizando diver-
sas atividades para as crianças. O 
pastor Tiago Zoratto informa que o 
evento é realizado especialmente 
para toda a população de Barretos 
e que quem estiver passando pela 
cidade também pode participar. 
Não é necessária inscrição prévia, 
nem apresentação de documento 
para ter acesso aos serviços. “É 
livre para todos que chegarem. Ao 
longo do dia, realizaremos brinca-
deiras para as crianças da mesma 
forma que atendemos nossos des-
bravadores”, ressaltou o pastor.

Rochão recebe “Feira 
de Saúde” nesta sexta-

feira a partir das 9 horas

Campanha Férias Felizes do Fundo 
Social de Solidariedade reúne mais 

de 500 pessoas na Praça da Primavera

O Fundo Social de Solidariedade da Estância Turística de Bar-
retos reuniu, na manhã desta quinta-feira, 13 de julho, mais de 500 
pessoas na Praça Poeta Nidoval Reis, a “Praça da Primavera”, para 
entrega dos kits da Campanha Férias Felizes às famílias previa-
mente cadastradas. De acordo com a presidente do FSS, Letícia 
Oliveira Lemos, a campanha surgiu como um olhar especial para 
as crianças das famílias atendidas pelo órgão. Página 5

Orquestra Sinfônica de 
Ribeirão Preto fará apresentação 

gratuita em Barretos neste sábado
A Orquestra Sinfônica 

de Ribeirão Preto, sob a re-
gência do maestro Reginal-
do Nascimento, realiza nes-
te sábado (15), um concerto 
gratuito no Centro Cultural 
Osório Falleiros da Rocha 
– Teatro Cine Barretos. O 
evento está previsto para começar às 20 horas e os ingressos se-
rão disponibilizados uma hora antes da apresentação, na bilhe-
teria do local. A organização solicita a doação de leite, que será 
revertido ao Fundo Social de Solidariedade do município.
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ECA 33 ANOS - Proteger as 
crianças é um dever de todos

Há 33 anos, o mês de julho é marcado pela comemoração da criação do Estatuto da Criança e do Adolescente - ECA, no dia 13 
julho. A lei federal nº 8069 regulamentou o que hoje norteia o trabalho de diversas instituições voltadas à promoção e defesa 
dos direitos das crianças e adolescentes. Mas, será que exercer o estatuto é uma tarefa apenas das organizações de proteção e 
das escolas? Ricardo Mariz, diretor socioeducacional e evangelização do Marista Brasil emite sua opinião neste artigo. Segue.

O ECA trouxe grandes 
avanços. Antes, prevalecia a 
ideia da “situação irregular”, 
ou seja, crianças e adolescentes 
somente eram considerados na 
lei quando estavam em alguma 
situação em que havia necessi-
dade de repressão, como aban-
dono ou “delinquência”.

Com o Estatuto da Criança 
e Adolescente, é introduzido 
o viés da “proteção integral”. 
Com isso, passa a ser dever 
da família, da sociedade e do 
Estado assegurar as garantias 
previstas na legislação.

Na prática, crianças e adoles-
centes são reconhecidos como 
cidadãos, não sendo mais objetos 
de intervenção, mas “sujeitos de 
direitos” em desenvolvimento e 
com prioridade absoluta. 

Ano após ano os núme-

ros mostram que a proteção 
integral é uma necessidade 
no nosso país. Nos primei-
ros 4 meses deste ano foram 
identificadas 17.500 viola-
ções sexuais contra crianças 
e adolescentes registradas no 
Disque 100. Os números do 
Ministério dos Direitos Hu-
manos e Cidadania indicam 
um aumento de quase 70% 
em relação ao ano anterior.

No cenário socioeconô-
mico, em 2022, mais de 10 
milhões de crianças e ado-
lescentes com idades entre 0 
e 14 anos viviam na extrema 
pobreza, com renda domici-
liar mensal per capita de até 
um quarto de salário-mínimo.

Todas essas estatísticas 
apontam que a pandemia, em-
bora cada vez mais distante do 

período temporal em que vive-
mos, causou retrocessos pro-
fundos aos direitos de crianças 
e adolescentes. O acesso, per-
manência e qualidade da edu-
cação são exemplos disso, mas 
não os únicos. Além da edu-
cação, houve prejuízos na di-
mensão da segurança alimen-
tar, no combate à violência 
contra crianças e adolescentes 
e o próprio direito à saúde.

Em 2023 é necessário cele-
brar uma legislação completa 
como o ECA, mas é importan-
te também reforçar cada dia 
mais a proteção integral dos 
direitos como uma prática que 
precisa ser frequente e cons-
tante. Com o passar do tempo, 
vão surgir novas formas de 
violação, assim como novas 
formas de garantir os direitos 

de crianças e adolescentes. 
A implementação é um pro-

cesso que envolve toda a so-
ciedade e instituições que, em 
maior ou menor grau, dão sua 
contribuição na promoção, na 
defesa ou no controle da efetiva-
ção dos direitos. Fortalecer esse 
processo coletivo e democráti-
co, que é o Sistema de Garantia 
de Direitos, é fundamental.

Nesse aspecto, há questões 
centrais, como: fortalecer as me-
didas de prevenção de situações 
de violência e desigualdade so-
cial, qualificação da atuação dos 
conselhos tutelares e a prioriza-
ção da criança e do adolescente 
no orçamento público dos muni-
cípios, Estados e União.

Proteger as crianças atual-
mente é uma necessidade e 
um dever de todos.

Cultivando conexões profundas 
em um mundo de relações superficiais

Estamos em um momento 
histórico marcado pela tecno-
logia, redes sociais, ritmo ace-
lerado e excessos, e observa-
mos o crescente movimento 
na direção das relações super-
ficiais e efêmeras. Porém, a 
necessidade de conexões sau-
dáveis e profundas é inerente 
ao ser humano.

Neste artigo, exploraremos 
estratégias para cultivar rela-
cionamentos significativos e 
autênticos, mesmo diante das 
distrações e superficialidades 
do mundo contemporâneo.

Recentemente, conversan-
do com um amigo enquanto 
tomávamos uma taça de vinho, 
refletimos sobre o motivo de 
maior satisfação pessoal, in-
cluindo a nossa, e a conclusão 
que chegamos é que aprofun-
dar as relações com as pessoas 
é a maior delas.

O tempo é o nosso bem 
mais precioso e investi-lo em 
relações mais profundas é 
algo gratificante e edificante.

No contexto de relações 
líquidas, rasas e rápidas, é es-
sencial mudar o foco da quan-
tidade para a qualidade. Ao 
invés de buscar uma infinidade 
de conexões superficiais, con-
centrar-se em desenvolver re-
lacionamentos genuínos com 
poucas pessoas é uma forma de 
sabedoria. Isso possibilita in-
vestir energia em construir co-
nexões reais, onde haja espaço 
para vulnerabilidade, confiança 
e crescimento mútuo.

Em um mundo repleto de 
distrações, é necessário re-
servar tempo de qualidade 
para nutrir os relacionamen-
tos. Isso implica desligar-se 
das telas e dedicar momentos 
exclusivos para estar presen-

te e completamente envolvi-
do com as pessoas ao nosso 
redor. Seja ao compartilhar 
uma refeição, participar de 
uma atividade conjunta ou 
simplesmente conversar, a 
atenção plena fortalece as co-
nexões e cria espaço para a 
profundidade.

A escuta empática é uma 
habilidade fundamental nes-
sa construção, mas por conta 
de tantos estímulos externos, 
nos distraímos e esquecemos 
de escutar, de nos dedicarmos 
verdadeiramente a compreen-
der as emoções, perspectivas 
e experiências do outro.

Estamos acostumados a de-
monstrar uma imagem cordial, 
mas a verdadeira gentileza e 
amorosidade estão além dela.

Relações profundas exigem 
espaço para vulnerabilidade e 
valorização da essência, que 
é o caminho oposto da apa-
rência de perfeição que é fre-
quentemente valorizada, mas 
para isso é essencial criar am-
bientes seguros e acolhedores, 
onde todos possam se sentir 
confortável em compartilhar 
suas verdades mais íntimas.

Ao ser aberto e autêntico 
em suas próprias experiên-
cias, você encoraja os outros 
a fazerem o mesmo, estabe-
lecendo uma base de trocas 
mais sinceras.

As redes sociais são uma 
das maiores fontes de rela-
cionamentos superficiais e 
distrações na era moderna. 
Para cultivar conexões, é im-
portante refletir e repensar o 
tempo utilizado na internet 
com as interações on-line e 
reservar momentos especí-
ficos do dia com pessoas do 
nosso convívio.

Essa é uma forma cons-
ciente de não cair na arma-
dilha da superficialidade na 
qual somos convidados dia-
riamente através dos excessos 
que nos fazem esquecer do 
essencial. O contato presen-
cial oferece oportunidades 
únicas de sintonia emocional, 
linguagem corporal e empatia 
que não podem ser replicadas 
virtualmente.  Embora a tec-
nologia tenha seu papel nas 
nossas vidas, é importante 
não negligenciar o valor das 
interações pessoais.

Na área de família, que é 
minha área de atuação, dian-
te dos divórcios, o que mais 
tenho visto e ouvido é que as 
pessoas estão se desconectan-
do umas das outras por conta 
de valores diferentes e pela 
falta de presença umas com as 
outras. A reclamação de que 
o marido ou a esposa ficam 
mais no celular do que com a 
família, tem sido constante.

Assisti a um documentá-
rio outro dia sobre o minima-
lismo, e muitas pessoas têm 
despertado para essa forma de 
vida que não diz respeito ape-
nas a consumir menos, mas so-
bre filtrar os excessos em todos 
os níveis, incluindo a forma de 
pensamento e sentimento.

Nesse sentido é interes-
sante experimentar e compro-
var que, de fato, a máxima do 
“menos é mais” se aplica des-
de roupas até o comportamen-
to, e valorizar o que realmente 
importa é uma revolução.

Acredito que a busca por 
conexões profundas come-
ça com a compreensão de si 
mesmo. Reserve tempo para 
o silêncio, para refletir sobre 
seus valores, necessidades e 

sonhos. Cultive o autoconhe-
cimento e caminhe sempre na 
direção do que acrescenta bons 
conteúdos e boas conversas.

Quanto mais você se co-
nhece, mais fácil será esta-
belecer conexões autênticas 
e identificar as pessoas que 
ressoam a sua alma. Lem-
bre-se de que para oferecer 
algo de bom fora é necessário 
construir e fortalecer primeiro 
dentro.

Ano passado eu anotei 
uma poesia durante uma aula 
de filosofia, e como presente 
para ilustrar a ideia deste ar-
tigo, compartilho aqui com 
vocês:
A Alma humana é tão grande 
quanto forte,
Resiste a ataques e carícias,
Não se submete à boa ou à má 
fortuna
Fica acima da infelicidade e 
da felicidade.
Decente na sua beleza suprema,
Sã e Sóbria em sua força,
Inabalável e Intrépida.

Caroline Oehlerick Serbaro
Advogada especialista em Di-

reito de Família e Sucessões com 
ênfase interdisciplinar em Psica-

nálise e Solução de Conflitos.

VEREADOR PROPÕE DIA DO FEIRANTE
Projeto de lei do vereador Fabrício Lemos (UNIÃO) enca-

minhado à Câmara institui o Dia Municipal do Feirante no ca-
lendário oficial do município. A data deve ser comemorada no 
dia 25 de agosto de cada ano.

FUNCIONÁRTIOS DO SINDICATO DOS SERVIDORES
O vereador Angelo Tegami (PV) deseja saber se há trabalha-

dores que não são servidores públicos nem de empresa tercei-
rizada no quadro de funcionários do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais

REDUTOR DE VELOCIDADE
Um redutor de velocidade na avenida 23 entre as ruas 2 e 4, 

no bairro São José, foi solicitado pelo vereador Nestor Leonel 
(UNIÃO). Ele também pediu para reformar o redutor de veloci-
dade em frente ao Aeroporto Chafei Amsei.

TAPA-BURACOS NO SÃO JUDAS TADEU
Vereador pastor Elson Santos (REP) cobrou uma operação 

tapa-buracos em toda a extensão da Avenida Aniz José Abdo, 
no bairro São Judas Tadeu.

PARA ONDE FORAM OS TAXISTAS
Teve realocação para outro local dos taxistas do antigo pon-

to em frente à Santa Casa de Misericórdia de Barretos? - ques-
tionou o vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

ILUMINAÇÃO NOS VIADUTOS
O vereador Paulo Correa (PL) indagou à prefeitura sobre 

o posicionamento da Concessionária de Rodovias TEBE com 
relação ao fornecimento de material, visando a implantação de 
iluminação dentro do Viaduto Chade Rezeck e viaduto de aces-
so à Avenida Rio Dalva.

PROJETOS PARA IDOSOS NO CRAS
Quais projetos estão sendo desenvolvidos para os idosos do 

nosso município no CRAS (Centro de Referência da Assistên-
cia Social)? - perguntou o vereador Juninho Bandeira (PL) para 
a prefeita Paula Lemos (PSD).

HORTO FLORESTAL OU BOSQUE MUNICIPAL
Segundo o vereador Ricardo Bodinho (PP), a implantação 

de um horto florestal ou um bosque municipal pode trazer qua-
lidade de vida para a população. Argumenta que os referidos 
espaços proporcionam contato com a natureza e suas estruturas, 
além de qualidade ambiental. Ele justifica ainda que além de 
proporcionar lazer para os munícipes, é um belo cartão-postal 
para a nossa cidade.

SUGESTÃO PARA A PREFEITA PAULA
Vereador Raphael Silvério (PSDB) sugeriu para a prefeita 

Paula Lemos (PSD) a denominação da sede do CRAS III (Centro 
de Referência de Assistência Social) de “Olívia Maria Paganini”.

PROVIDÊNCIAS PARA MELHORAR IAMSPE
Providências para melhorar o atendimento em Barretos do 

IAMSPE (Instituto de Assistência Médica do Servidor Públi-
co Estadual) foram requeridas pelo vereador professor Adilson 
Ventura 9PL) ao governador Tarcísio Freitas.

CONFERÊNCIA DE SEGURANÇA ALIMENTAR
A segunda Conferência Municipal de Segurança Alimentar e 

Nutricional está marcada para a próxima quarta-feira (19), das 8 
às 13 horas, no auditório da Faculdade Barretos, na Avenida C-12, 
1555, bairro Christiano Carvalho. O evento é aberto ao público.

PLANO DIRETOR EM DEBATE
Audiência pública para discutir alterações no Plano Diretor 

está confirmada para 1º de agosto, terça-feira, às 17 horas, na 
Câmara Municipal.
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“Aprenda com os erros dos outros. Você não consegue viver tempo suficiente para cometer todos por si mesmo.” (Autor Desconhecido)

Hoje, sexta-feira (14), é dia de festa em torno de Micheli Ramadan 
Camolesi, que brinda mais um aniversário. Ela passa o dia rece-

bendo o carinho do esposo Álvaro Zapella Camolesi, e comemo-
rando a data especial, com seus amigos e familiares. Felicidades!

A terça-feira (11), foi de muitas felicitações para 
Kelvin Loureiro, que comemorou mais um aniversá-
rio. Ele passou a data recebendo os cumprimentos 

dos familiares e amigos, e o carinho dos filhos, 
Allana, Bernardo Levy, Laura Helena e Rafael, e da 

esposa Thaylla Borges. Parabéns!

E a maioridade chegou para Caio Ferreira 
Menezes, que completou seus 18 anos, 

ontem (13). O estudante do 3º ano do en-
sino médio, recebeu o carinho dos pais, 

Márcio e Marina Menezes, dos familiares 
e amigos. Felicidades!

A semana começou com festa para Homero 
Moraes de Carvalho, que completou 08 anos de 

idade, segunda-feira (10), com direito a bolo, 
guaraná e muitas gostosuras. O aniversariante 

é aluno do 2° ano do ensino fundamental, da es-
cola João Ferreira Lopes, e recebeu milhares de 
cumprimentos dos amiguinhos, primos, fami-

liares e o carinho dos pais, Virgílio e Aline, e dos 
irmãos, Clovis e Valentina. Parabéns Homero!

Kleber de Almeida e Francisco Medina, representantes da CPFL reuniram a imprensa nesta quarta-feira (12) para 
apresentar os serviços executados pela empresa nas cidades da região. Na foto, com a empresária Elaine Mussa

A quarta-feira (12), foi de muitos cumprimentos para Anderson de Souza Alves, que 
completou mais um ano de vida. O empresário do segmento de comunicação, e Presidente do 
Instituto O Amor, comemorou a data ao lado de familiares e amigos, e recebeu todo o carinho 

da esposa Poliane, e da filha Maria Eduarda. Tudo de bom Anderson! (foto: Jânio Munhoz)

Teve festa e muita comemoração em torno de Fernando Oliveira 
Soares, Secretário Municipal de Finanças da Prefeitura de Barretos, 

no último dia 06. O Economista passou a data recebendo muitos 
cumprimentos de amigos e familiares. Parabéns Fernando!

O que há de melhor em cuidados com a pele, maquiagens, 
fragrâncias cuidados corporais e diversas opções de presentes, 

tudo isso de pronta entrega abastecida, basta entrar em 
contato com Simone Pardini, consultora Mary Kay.
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A TV Câmara Barretos, que 
opera em sinal aberto no ca-
nal 31.3, firmou parceria com 
o CREFITO 3 (Conselho Re-
gional de Fisioterapia e Terapia 
Ocupacional da Terceira Re-
gião), para a veiculação de con-
teúdos educativos, técnico-cien-
tíficos e de bem-estar na grade 

Na última segunda-fei-
ra, 10 de julho, o North Sho-
pping Barretos realizou si-
mulação realista de incêndio, 
vazamento de gás e de explo-
são com a equipe de bombei-
ros civis, brigada de incên-
dio, Corpo de Bombeiros e as 
equipes do Samu.

A demonstração consistiu 
em preparar os colaborado-

res e lojistas do shopping para 
que possam agir de maneira a 
minimizar danos e salvar vi-
das na eventualidade de qual-
quer tipo de catástrofe. Na 
prática e de maneira realista 
foram passados conceitos de 
atendimentos às vítimas feri-
das e protocolos sobre todas 
as medidas de segurança em 
casos extremos.

Cerca de sessenta pessoas 
participaram voluntariamente da 
atividade, muitas delas, inclusi-
ve, desempenhando o papel de 
vítimas e de fugitivos, para ainda 
mais veracidade à simulação.

O treinamento é uma ação 
preventiva de rotina, aplica-
da de tempos em tempos no 
North Shopping. Fotos: Már-
cio Oliveira

A prefeitura de Barretos, por 
meio do Departamento de Trân-
sito da Secretaria Municipal de 
Ordem Pública, confirmou que 
a partir da próxima segunda-fei-
ra, 17 de julho, a fiscalização de 
trânsito na região do Hospital de 
Amor será intensificada.

De acordo com o secretá-
rio de Ordem Pública, Luiz 
Antônio de Matos, a ação tem 
o objetivo de levar mais segu-
rança aos pacientes, funcioná-

Os profissionais que possuem 
habilitação nas categorias C, D e 
E, as quais abrangem os motoris-
tas de caminhões e ônibus, se de-
pararam com a nova regulamen-
tação indicada na lei 14.599/2023, 
recentemente sancionada, a qual 
alterou o Código de Trânsito Bra-
sileiro, instituindo a obrigatorie-
dade do exame toxicológico para 
a obtenção, renovação ou adição 
na Carteira Nacional de Habili-
tação - CNH, independente se os 
condutores exercem ou não a ati-
vidade remunerada.

Essa novidade trouxe pers-
pectivas de mudança para o ce-
nário de acidentes com os veí-
culos dessa categoria, tendo em 
vista que o último anuário esta-
tístico da Polícia Rodoviária Fe-
deral, feito em 2022, informou 
que 47% dos acidentes com ca-
minhões nas rodovias federais 
foram fatais, indicando a neces-
sidade do reforço da lei para a 
mitigação desses números atra-
vés da realização dos exames.

Além disso, em pesquisa 
recente feita pela Associação 
Brasileira de Toxicologia, in-
dicou que dos 11,4 milhões 
de motoristas habilitados no 
Brasil, 35% ainda estão com 
o exame atrasado.

TV Câmara Barretos inicia parceria 
com CREFITO 3 para exibir conteúdos 

educativos, técnico-científicos e de bem-estar

de programação da emissora.
O CREFITO 3 é uma au-

tarquia federal responsável por 
fiscalizar e regulamentar as 
atividades profissionais de fi-
sioterapeutas e terapeutas ocu-
pacionais nos estados de São 
Paulo e Mato Grosso do Sul. 

Entre os programas pro-

Simulado de tragédia realizado no 
North Shopping trouxe realismo 

para treinamento interno

Departamento de Trânsito intensifica fiscalização 
de trânsito na região do Hospital de Amor

Novas medidas no exame toxicológico 
reforçam segurança nas rodovias

rios e visitantes do local.
“A Secretaria Municipal 

de Ordem Pública, com apoio 
da Administração do Hospital 
do Amor, identificou um au-
mento significativo no núme-
ro de infrações de trânsito co-
metidas nas proximidades do 
hospital, o que tem causado 
preocupação em relação à se-
gurança viária. Para garantir a 
integridade física e o bem-es-
tar de todos que circulam na 

região, medidas rigorosas se-
rão tomadas para coibir essas 
infrações”, explicou Matos.

As infrações de trânsito 
mais comuns incluem estacio-
namento irregular, desrespeito 
às sinalizações verticais e hori-
zontais, excesso de velocidade 
e outras condutas que compro-
metam a segurança viária. A 
fiscalização será realizada em 
ação conjunta dos Agentes de 
Operações e Fiscalização de 
Trânsito com a Polícia Militar.

“Contamos com a colabo-
ração de todos os motoristas, 
pedestres e comunidade em 
geral para que sejam agentes 
ativos na construção de um 
ambiente mais seguro e respei-
toso no trânsito. Juntos, pode-
mos reduzir os riscos e promo-
ver um ambiente mais propício 
à cura e ao bem-estar de to-
dos”, finalizou o secretário.

duzidos pelo CREFITO 3 que 
serão exibidos e reprisados 
pela TV Câmara estão: “Cre-
fito Educa”  (às quartas-feiras, 
às 21h ), que veicula cursos de 
capacitação, atualização e aper-
feiçoamento profissional para 
fisioterapeutas, terapeutas ocu-
pacionais e público em geral, 
com duração média de 1 hora 
e 30 minutos cada); e  Momen-
to Ciência (às quintas-feiras, às 
20h), uma série de vídeos que 
abordam temas relacionados 
à saúde, fisioterapia e terapia 
ocupacional, com duração mé-
dia de 20 minutos cada.

O Termo de Cooperação 
Técnica foi assinado pelo pre-
sidente da Câmara, Luís Pau-
lo Vieira – Lupa, e o presidente 
do CREFITO 3, Raphael Ferris, 
durante  Fórum Regional de Fi-
sioterapia e Terapia Ocupacio-
nal realizado no último sábado 
(2), na Câmara. Dezenas de pro-
fissionais e autoridades das duas 
áreas participaram do evento.

A não realização dos exa-
mes, segundo a lei, acarreta na 
possibilidade de autuação de 
todo e qualquer condutor com 
exame vencido a mais de 30 
dias ou positivado. A penalida-
de tem natureza gravíssima (7 
pontos), multiplicada por 5, no 
valor total de R$1.467,35, in-
dependentemente da categoria 
de sua CNH, ou seja, na con-
dução de qualquer veículo.

Os resultados com a aplica-
ção da lei na obrigatoriedade 
dos exames toxicológicos serão 
notados e fiscalizados, não só 
pelos órgãos responsáveis, mas 
também pelas transportadoras 
que podem auxiliar nesse con-
trole. Portanto, as perspectivas 
com o futuro dessas exigências 
também precisam ser avaliadas 
em caso de eventuais mudanças 
ou atualizações.
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Com slogan “Dia dos Pais – Celebrando memórias, acelerando 
emoções!” North Shopping inicia nova campanha no próximo dia 20

A campanha do Dia dos 
Pais 2023 do North Shopping 
Barretos traz como tema cen-
tral as memórias e as emoções 
vividas entre pais e filhos e 
tem início no próximo dia 20 
de julho, em todas as opera-
ções do centro de compras.

As peças publicitárias 
foram criadas pela agência 
Marketteria e são estreladas 
pelo empresário do segmen-
to de automóveis, Ronaldo 
Marques, juntamente com os 
seus três filhos Caio, Renan 
e Tales. Todos contam que se 
emocionaram ao serem fo-
tografados pelo Grupo Luz 
para a campanha do centro de 
compras barretense.

Ronaldo disse que “o con-
vite para as fotos foi um reco-
nhecimento e eu me senti muito 
feliz em poder contribuir. Foi 
um dia muito descontraído, co-
nheci muita gente do shopping 
que ainda não tinha tido a opor-
tunidade de conhecer”.

“O Dia dos Pais é uma data 
muito importante para mim 
que além de pai, já sou avô. É 
muito gratificante ser reconhe-
cido por esse aspecto da vida. 
Tenho muita gratidão ao North 
Shopping por ter nos escolhido 
e desejo que os filhos consigam 
nesse ano homenagear seus 
pais da melhor maneira possí-
vel, pois lembrar essa data é um 
momento bacana para todos”, 
revelou o empresário.

A campanha, que tem iní-
cio no dia 20 de julho, vai até o 

domingo, 13 de agosto. O sor-
teio dos nove relógios da grife 
BULOVA, considerada uma 
das mais importantes marcas 
de luxo e sofisticação do mun-
do, além de uma motocicleta 
elétrica PRO BASIC, que vem 
fazendo sucesso por conta de 
sua economia e representativi-
dade como veículo de menor 
impacto ambiental, acontece 
na segunda-feira, 14 de agos-
to, às 12 horas, na praça de 
alimentação, com livre acesso 
aos interessados. 

Para concorrer aos prê-
mios, que totalizam quase R$ 
50.000,00, basta que a cada 
compra em uma das lojas do 

shopping, no valor de R$250, 
o cliente troque o cupom/nota 
fiscal, por cupons da campa-
nha. Nas compras realizadas 
de segunda a quarta-feira, os 
cupons são em dobro e o pos-
to de troca funcionará nos ho-
rários habituais do shopping, 
em confortável espaço de-
fronte a Marisa. 

O regulamento completo 
da campanha já se encontra 
disponível no site do North 
Shopping Barretos: www.nor-
thshoppingbarretos.com.br

Dia dos Pais North Sho-
pping Barretos tem várias 
versões do presente do seu 
campeão! (Foto: Grupo Luz)

O Fundo Social de Soli-
dariedade da Estância Turís-
tica de Barretos reuniu, na 
manhã desta quinta-feira, 13 
de julho, mais de 500 pessoas 
na Praça Poeta Nidoval Reis, 
a “Praça da Primavera”, para 
entrega dos kits da Campa-
nha Férias Felizes às famílias 
previamente cadastradas.

De acordo com a presi-
dente do FSS, Letícia Olivei-
ra Lemos, a campanha surgiu 
como um olhar especial para 
as crianças das famílias aten-
didas pelo órgão.

“Ao receberem a cesta 
básica elas demonstravam o 
desejo pela bolacha rechea-
da. Com esse cuidado e pen-
sando no recesso escolar foi 

organizada uma campanha 
de arrecadação de bolachas 
recheadas, leite e achocola-
tado. O evento ocorreu com 
tranquilidade, organização e 
muita alegria”, explicou.

Foram cadastrados 518 
crianças de zero a 11 anos, tota-
lizando 299 famílias. Além dos 
kits contendo bolacha rechea-
da, leite e achocolatado, pro-
duzidos por meio de doações, 
foram distribuídos picolés, pi-
poca, algodão doce e água.

APROVAÇÃO 
DAS FAMÍLIAS

A dona de casa Jaqueline 
Silva, mãe do Carlos Miguel 
e do Luiz Augusto, contou que 
é a primeira vez que é aten-
dida pelo FSS. Ela veio do 

Pará para Barretos e aprovou 
a iniciativa. “Tem coisas que a 
gente não vê para lá, que aqui 
a gente vê. Achei bem legal da 
parte deles fazerem isso pen-
sando nas crianças”, afirmou.

Atualmente desempregada, 
Marcela Araújo Conceição le-
vou os filhos Fernanda e Bruno 
para receberem os kits. Ela con-
tou que desde o ano passado é 
atendida pelo Fundo Social. 
“Ajuda bastante”, comentou.

Talita Araújo da Silva, mãe 
dos gêmeos Felipe e Sofia, 
gostou da ação realizada no 
recesso escolar, período em 
que as crianças ficam em casa. 
“Ainda mais neste mês, para a 
gente que não tem condições, 
isso ajuda bastante”, disse.

Campanha Férias Felizes do Fundo 
Social de Solidariedade reúne mais de 

500 pessoas na Praça da Primavera
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Eleito por aclamação,Vitor Edson Marques Júnior é o novo presidente do Conselho Curador da FEB
Também tomaram posse quatro novos conselheiros 

representantes de órgãos de classes profissionais
O Conselho Curador da 

FEB (Fundação Educacional 
de Barretos) definiu uma nova 
composição durante a reunião 
ordinária realizada na última 
sexta-feira, dia 7 de julho.

O administrador Vitor Ed-
son Marques Júnior foi eleito 
por aclamação para assumir a 
presidência do conselho em 
substituição à advogada Ma-
risa Marques Flausino Silva 
que encerrou seu mandato. 
Também foram empossados 
quatro novos conselheiros 
representantes de órgãos de 
classes profissionais: o ad-
ministrador, Matheus de Me-
nezes Mazelli (CRA-SP); 

a cirurgiã-dentista, Cláudia 
Martins de Lima (CRO-SP), o 
contabilista, Júnior Cezar de 
Oliveira (CRC-SP) e a médi-
ca-veterin& aacute;ria, Mar-
jury Cristina Maronezi (CR-
MV-SP). A representante da 
comunidade acadêmica, a ad-
vogada Solange Sousa Santos 
de Paula, também encerrou 
sua participação no conselho.

De acordo com o novo pre-
sidente, sua história junto ao 
Conselho Curador da FEB co-
meçou em 2011, quando fina-
lizou seu vínculo empregatício 
com o UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Educa-
cional de Barretos) e passou a 

participar do órgão como mem-
bro representante do CRA-SP 
(Conselho Regional de Admi-
nistração de São Paulo).

“Desde essa época pude 
contribuir em praticamente 
todas as gestões do Conse-
lho Curador, que é o órgão 
colegiado responsável por 
fiscalizar as ações administra-
tivas, financeiras, acadêmicas 
e operacionais do UNIFEB. 
A função de conselheiro não 
é remunerada e também não 
são concedidas vantagens ou 
benefícios direta ou indire-
tamente, por qualquer forma 
ou título, em razão das com-
petências, das funções ou das 

atividades que lhes sejam atri-
buídas pelo Estatuto da FEB”, 
ressaltou Marques Júnior. 

Antes da definição da nova 
presidência, o Conselho Cura-
dor promoveu uma seleção de 
novos membros organizada 
por uma Comissão Eleito-
ral especialmente criada pela 
FEB para essa finalidade.

“O trâmite seguiu estrita-
mente um criterioso proces-
so seletivo determinado pelo 
novo Estatuto, onde todos os 
candidatos inscritos foram 
entrevistados e tiveram seus 
currículos avaliados por cada 
um dos conselheiros. Neste 
processo, o Conselho Curador 
aprovou a membresia de qua-
tro dos candidatos inscritos 
que tomaram posse”, explicou 
o novo presidente. 

Segundo Marques Júnior, 
em relação ao protocolo de 
escolha do novo presidente 
do Conselho Curador da FEB, 
os procedimentos também são 
estabelecidos em estatuto.

“Após a reunião de posse 
dos novos membros foi reali-
zada nova reunião, com todos 
os conselheiros (veteranos 
e novatos), a fim de indicar 
nomes de conselheiros como 
candidatos à presidência e, 
por aclamação (unanimidade), 
decidiram que essa liderança 
deveria ser exercida por mim. 
Sinto-me honrado, porque es-
tou ligado à FEB desde 2000, 
sendo 11 anos de minha car-
reira profissional, dedicados 
a esta instituição, onde fui 
professor universitário, coor-
denador de curso e diretor de 
TI. Estou muito feliz também, 
e isso se deve ao fato de que 
desde 2011, mesmo não mais 
exercendo nenhuma ativida-
de com vínculo empregatí-
cio junto à FEB, ainda assim 
continuei podendo contribuir 
(pro bono) como membro dos 
vários Conselhos Curadores 
anteriores, estes outrora presi-
didos por profissionais como 

‘Fatinha’, Lúcio, Letícia, Ro-
dolfo, Belisário, Marisa, entre 
outros. Sinto também muita 
gratidão por ter a oportunida-
de de ser o novo presidente do 
Conselho Curador, desta vez 
podendo retribuir de forma 
mais efetiva a tudo que esta 
maravilhosa instituição de en-
sino me proporcionou, ou seja, 
foi na FEB que há 23 anos ini-
ciei o nobre ofício de professor 
universitário”, destacou.

A nova presidência do 
Conselho Curador da FEB 
cumpre o mandato até o final 
de 2024, quando então deverá 
ser definida uma nova lideran-
ça. “Assim que fui aclamado 
presidente, seguindo o Esta-
tuto, nomeei como vice-pre-
sidente o membro contabilista 
e administrador, William Ra-
mos, bem como também no-
meei como secretário execu-
tivo o membro administrador, 
Matheus de Menezes Mazel-
li”, detalhou Marques Júnior. 

Para o novo presidente do 
Conselho Curador, o UNIFEB 
é, indubitavelmente, uma das 
maiores e mais importantes or-
ganizações de Barretos e região.

“A FEB, desde sua criação 
(25 de agosto 1964), de for-
ma ininterrupta, vem há quase 
60 anos prestando excelentes 
serviços à sociedade na qual 
está inserida. Formando cida-
dãos conscientes, profissionais 
competentes, contribuindo, 
assim, diretamente e de forma 
expressiva para a melhoria da 
qualidade e do padrão de vida 

de todos que com ela se rela-
cionam. O UNIFEB oferece 
hoje inúmeros cursos de exce-
lência, que atendem de forma 
completa às variadas deman-
das de um mercado de traba-
lho cada vez mais tecnológico 
e exigente . A educação de 
qualidade é fator fundamen-
tal para o desenvolvimento de 
uma sociedade livre, saudável 
e próspera e o UNIFEB vem 
obtendo sucesso ao oferecer 
seus produtos educacionais 
para atender às demandas des-
sa sociedade que é cada vez 
mais exigente”, finalizou. 

Desde julho de 2021, o 
Prof. Dr. Angelo Davis está à 
frente do UNIFEB como Reitor 
da instituição e também esteve 
presente na cerimônia de posse 
do novo Conselho Curador. 

NOVA COMPOSIÇÃO 
DO CONSELHO 

CURADOR 
Presidente: Vitor Edson 

Marques Junior; Vice-Presiden-
te:Willian Henrique Ramos; Se-
cretário: Matheus de Menezes 
Mazelli. Representantes: Poder 
Público Municipal: Carmen 
Lucia da Silveira; OAB: Belisa-
rio Rosa Leite Neto; Conselho 
Regional de Odontologia: Ana 
Maria Martins Tavares Fernan-
des, Claudia Martins de Lima; 
Conselho Regional de Contabi-
lidade: Junior Cezar de Oliveira; 
Conselho Regional de Engenha-
ria e Arquitetura: Rene Rodri-
gues Oliveira Silva; Conselho 
Regional de Medicina Veteriná-
ria: Marjury Cristina Maronezi.
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Preços de alimentos, bebidas e 
transporte caem. País tem deflação e 
menor taxa para junho em seis anos

ção e bebidas: -0,66%; Artigos 
de residência: -0,42%; Trans-
portes: -0,41%; Comunicação: 
-0,14%; Educação: 0,06%; Saú-
de e cuidados pessoais: 0,11%; 
Vestuário: 0,35%; Despesas pes-
soais: 0,36%; Habitação: 0,69%.

No ano, o IPCA que mede 
a inflação para famílias de até 
40 salários mínimos, acumula 
alta de 2,87% e, nos últimos 12 
meses, de 3,16%, abaixo dos 
3,94% observados nos 12 me-
ses imediatamente anteriores. 
Em junho de 2022, a variação 
havia sido de 0,67%.

Para o cálculo do índice do 
mês, foram comparados os preços 
coletados entre 30 de maio e 28 de 
junho de 2023 (referência) com os 
preços vigentes entre 29 de abril e 
29 de maio de 2023 (base).

ÍNDICE NACIONAL 
DE PREÇOS AO 

CONSUMIDOR (INPC)
O INPC que mede a inflação 

para as famílias com renda de 
um a 10 salários mínimos teve 
queda maior do que o IPCA, 
de -0,10% em junho, abaixo do 
mês anterior (0,36%).

No ano, o INPC acumula alta 
de 2,69% e, nos últimos 12 me-
ses, de 3,00%, abaixo dos 3,74% 
observados nos 12 meses ime-
diatamente anteriores. Em junho 
de 2022, a taxa foi de 0,62%.

Os produtos alimentícios 
caíram 0,66% em junho, após 
alta de 0,16% em maio. Nos 
produtos não alimentícios, hou-
ve alta de 0,08%, desacelerando 
em relação a maio (0,43%).

Doze áreas registraram que-
da em junho. O menor resultado 
foi em Goiânia (-0,86%), onde 
pesaram as quedas nos preços da 
gasolina (-5,40%) e da energia 
elétrica residencial (-4,79%).

A maior variação, por sua 
vez, foi em Recife (0,38%), 
puxada pelas altas na gasolina 
(4,09%) e na energia elétrica 
residencial (3,73%).

O cálculo para se chegar ao 
índice do INPC é o mesmo do 
IPCA. (Fonte: CUT, com edi-
ção de Seeb Barretos)

O Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
em junho, medido pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), divulgado 
na última terça-feira (11), foi 
de menos 0,08%. Puxada pela 
queda nos preços de alimentos, 
bebidas e transporte, a inflação 
tem a menor variação para o 
mês de desde 2017, quando o 
índice foi de -0,23%.

Somente no grupo alimenta-
ção a queda em junho foi de menos 
0,14%. O produto que mais baixou 
foi o óleo de soja (-8,96%).  As fru-
tas baixaram frutas (-3,38%), o lei-
te longa vida (-2,68%) e as carnes 
(-2,10%). No lado das altas, bata-
ta-inglesa (6,43%) e alho (4,39%) 
subiram de preço.

“Nos últimos meses, os pre-
ços dos grãos, como a soja, caí-
ram. Isso impactou diretamente 
o preço do óleo de soja e indi-
retamente os preços das carnes 
e do leite, por exemplo. Essas 
commodities são insumos para 
a ração animal, e um preço mais 
baixo contribui para reduzir os 
custos de produção. No caso 
do leite, há também uma maior 
oferta no mercado”, explica 
André Almeida, do IBGE.

Em transportes (-0,41%), o 
resultado foi influenciado pelo 
recuo nos preços dos automóveis 
novos (-2,76%) e dos automóveis 
usados (-0,93%). Além disso, des-
taca-se o resultado de combustí-
veis (-1,85%), por conta das que-
das do óleo diesel (-6,68%), do 
etanol (-5,11%), do gás veicular 
(-2,77%) e da gasolina (-1,14%). 
No lado das altas, as passagens 
aéreas subiram 10,96%, após que-
da de 17,73% em maio.

“Todos os combustíveis 
pesquisados apresentaram que-
da. Além disso, a gasolina é o 
subitem de maior peso indivi-
dual no IPCA, com 4,84%. A 
queda na gasolina, esse mês, 
teve um impacto de -0,06 p.p.”, 
destaca o analista.

Os nove grupos que com-
põem o IPCA tiveram os seguin-
tes índices em junho: Alimenta-

Uma brincadeira de jovens 
que se tornou uma referência 
internacional. Em 15 de julho 
de 1955 nascia Os Indepen-
dentes, um “clube”, fundado 
por um grupo de 20 jovens, 
sentados numa mesa de um 
bar de Barretos, que tinham 
em comum alguns aspectos 
que se tornaram premissas 
para integrá-lo: ser maior de 
idade, solteiro e independente 
financeiramente.

O motivo principal de Os 
Independentes - que continua 
até hoje em seu estatuto e em 
suas ações - era ser filantrópico.

Logo após sua fundação, o 
“clube” já selecionava e tinha 
novos membros. Um ano de-
pois, em 1956, nascia a Festa 
do Peão de Boiadeiro de Barre-
tos - o primeiro evento do gêne-

A Tereos, uma das líderes 
na produção de açúcar, etanol 
e bioenergia do país, anunciou 
o lançamento de sua campa-
nha de conscientização para 
combate e prevenção a incên-
dios da safra 23/24. A inicia-
tiva contará com ações para a 
população nas principais cida-
des de atuação da companhia, 
com o objetivo de orientar a 
comunidade sobre os princi-
pais causadores de focos de 
incêndio e como preveni-los.

A empresa também inves-
te em tecnologias, como o 
monitoramento de canaviais 
via satélite, e ações no cam-
po, como inspeção de aceiros 
e colheita antecipada, para 
diminuir a incidência de área 
queimada na região. Na safra 
22/23, as iniciativas do grupo 
garantiram a redução de 69% 
de área produtiva queimada, 
além dos impactos positivos 
ao meio ambiente.

De acordo com Renato Za-
netti, Diretor de Sustentabili-

Clube Os Independentes chega aos 68 anos

ro realizado na América Latina. 
A primeira edição aconteceu 
embaixo de uma lona de circo.

O clube, que depois se tor-
nou Associação, foi fundado 
por Abdo El Karin Gemha, An-
tônio Renato Prata, Dino Scan-
navino, Edson Gemha, Élio Al-
ves Garcez, Floriano Machado 
Coutinho, Horácio Tavares de 
Azevedo, Hosny Daher, Ja-
mil Nicolau Mauad, Joaquim 
Luis Goulart, José Sebastião 
Domingos, Licínio Gomes, 
Luiz Agostinho da Silva Bran-
dão, Orlando Araújo, Osvaldo 
Monsef, Paulo Coimbra, Paulo 
Pereira, Rubens Bernardes de 
Oliveira, Rubens de Oliveira e 
Saulo Junqueira Franco.

A esse grupo, somaram-se 
mais 12 membros: Carlos J. T. 
de Andrade, Carlos Roberto 

Galli, Cássio Junqueira No-
gueira, Cyrano Diniz Pereira, 
Hélio Bruno Barbosa, João 
dos Santos Filho, José de A. 
Lima, José Brandão Tupy-
namba, Orestes de Ávila, Otá-
vio F. Andrade, Rhateb Cury 
e Udelson Gemha, que juntos 
realizaram a primeira festa.

“Começamos como uma 
brincadeira, uma gincana e deu 
no que deu”, lembra o sócio-
-fundador, José Brandão Tu-
pynambá, 95 anos. O senhor 
Tupy, como é conhecido, con-
ta que até hoje frequenta com 
orgulho a festa. “Vou mais 
nos ranchos dos amigos, com 
meus filhos Paula e Ricardo. 
Torço muito pelo clube e pela 
festa e fico alegre de participar 
até hoje da história”, afirma.

De Clube, Os Independen-

tes “cresceu” e passou a ser 
uma Associação, mas manten-
do os principais e a maior parte 
do estabelecido no estatuto ori-
ginal. Atualmente, ela é presidi-
da pelo empresário e pecuarista 
Hussein Gemha Júnior.

“Pra mim é um grande 
orgulho fazer parte desta his-
tória cheia de grandes con-
quistas de Os Independen-
tes e honrar os objetivos dos 
fundadores. Desde o início, o 
clube e a festa foram funda-
dos para terem um importante 
papel social na comunidade, o 
que buscamos atender diaria-
mente. Inclusive, a filantropia 
permanece no nosso Estatuto 
com papel primordial”, conta 
com felicidade. Hussein é so-
brinho de três fundadores de 
Os Independentes: Abdo El 
Karin Gemha, Edson Gemha 
e Udelson Gemha.

O primeiro presidente do 
clube foi o Sr. Antônio Re-
nato Prata e a primeira Fes-
ta foi presidida por Joaquim 
Luis Goulart. Nas fotos, 15 
de julho de 1984, lançamen-
to da pedra fundamental do 
Parque do Peão. No final da-
quele ano, Mussa Callil Neto, 
presidente na época, começou 
a viabilizar a transferência da 
festa para o Parque do Peão; 
e a construção do Parque do 
Peão, um dos marcos da As-
sociação Os Independentes.

Tereos inicia campanha de conscientização para reduzir focos 
de incêndio em período de estiagem no noroeste paulista

dade e Excelência Operacional 
da Tereos, o plano de combate 
e prevenção de incêndios da 
companhia é baseado em cinco 
importantes pilares: comuni-
cação, capacitação, inspeções 
preventivas, monitoramento e 
colheita antecipada.

“Com ações baseadas nes-
ses pilares, atingimos resultados 
positivos em diferentes frentes, 
como redução na queima de 
áreas produtivas e de vegetação, 
assim como dos impactos am-
bientais e nas comunidades de 
forma geral”, afirma.
TECNOLOGIA ALIADA 

AO COMBATE
A Tereos é pioneira no Bra-

sil no monitoramento dos ca-
naviais via satélite. O sistema, 
que contempla 100% das áreas 
próprias, de fornecedores e de 
parceiros da Tereos, conta com 
13 satélites meteorológicos 
operados por agências gover-
namentais (entre elas, a Nasa), 
com envios automáticos de 
alertas à empresa.

COMBATE EFICIENTE
Para garantir controle efi-

ciente nos casos identificados 
de incêndio, a Tereos conta 
com os veículos de acesso rá-
pido – camionetes leves equi-
padas com todo o aparato ne-
cessário para debelar focos de 
incêndios iniciais, incluindo 
kit espuma. São seis veículos 
desse tipo aliados a 32 cami-
nhões-pipa e cerca de 180 bri-
gadistas ajudando no combate.

As medidas preventivas 
têm auxiliado a companhia 
a iniciar o protocolo de con-
tenção de incêndios antes que 

o fogo se propague por áreas 
maiores, possibilitando assim 
que as equipes de bombeiros, 
tanto da empresa como per-
tencentes ao Plano de Auxílio 
Mútuo (PAM), cheguem ao 
local em tempo hábil.

O trabalho de monitora-
mento e combate acontece de 
maneira integrada entre todas 
as unidades da Tereos, com 
cooperação de outras usinas 
da região e órgãos públicos. A 
empresa também disponibili-
za um telefone para denúncias 
e avisos de incêndios: (17) 
3280-1012.




